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Abstract (en)
Fireplace with a device for recovering the heat contained in the smoke released by combustion of a fuel such as, for example, wood, said recovery
device being arranged inside an enclosure formed by two lateral walls, one rear wall and one front wall comprising a charging entrance. The
recovery device is made in the form of an assembly of pipes (4, 5) which collect the combustion smoke close to the rear wall and in the upper part
of the abovementioned enclosure, in order to conduct it towards the abovementioned front wall and subsequently direct it towards the top in order to
enter a horizontal chamber (7) situated in the upper part of the enclosure. <IMAGE>

Abstract (fr)
Foyer comportant un dispositif de récupération de la chaleur contenue dans la fumée dégagée par combustion d'un combustible tel que, par
exemple, le bois, ledit dispositif de récupération étant disposé à l'intérieur d'une enceinte formée de deux parois latérales, d'une paroi arrière et
d'une paroi frontale comportant une entrée de chargement. Le dispositif de récupération étant réalisé sous la forme d'un ensemble de conduits (4, 5)
qui captent la fumée de combustion à proximité de la paroi arrière et dans la partie supérieure de l'enceinte précitée pour les conduire vers la paroi
frontale précitée et les diriger ensuite vers le haut pour pénétrer dans une chambre horizontale (7) située dans la partie supérieure de l'enceinte.
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